

# EL MUNICIPIO

PERIODICO REPUBLICANO FEDERAL.

NÚM. 265.

ALICANTE 4 rs. al mes. Fuera 14 rs. trimestre, remitiendo libranzas ó sellos, á la Administración.—ULTRAMAR y extranjero 30 rs. trimestre.—Anuncios, suscripciones y comunicados á precios convencionales.

Viernes 4 Octubre 1872.

PUNTOS DE SUSCRICION. Redacción y Administración de EL MUNICIPIO, Calle Mayor número 36. Todas las reclamaciones y la correspondencia, deben dirigirse al administrador y propietario D. ANTONIO GANDY Y LOPEZ.

AÑO II.

ALICANTE 4 OCTUBRE 1872.

## ¡ABAJO LA QUINTA!

Triste desengaño es el que la nación ha recibido al dar síntomas de vida el ministerio radical que subió al poder en nombre de la libertad y de la moralidad ofendidas y con el propósito de purificar la corrompida atmósfera que rodeaba aquellas regiones, extendiendo por el país su retrógrado, su maléfico influjo.

Aquellos aplausos con que el país saludó el triunfo de los radicales, aquella alegría que se experimentó al pensar que tendrían inmediata aplicación y seguro desenvolvimiento los principios democráticos, la persuasión de que las promesas radicales serían rigurosamente cumplidas por proceder de hombres que se creía estimaban en mucho el valor de sus palabras, se ha trocado en general indignación, en disgusto tan justo, como legítimo es el deseo de que acabe de una vez tanta apostasía y falsedad tanta, como atesoran todos los partidos monárquicos que vienen disputándose no el gobierno de España, no la administración de los intereses públicos, sino el medro personal, la explotación del país en beneficio propio.

¡Infeliz nación, víctima siempre de las furias monárquicas, víctima siempre de tu credulidad, de tu estremada confianza!

Preparaos, jóvenes, madres, preparaos á derramar abundantes lágrimas, porque el gobierno os pide 40.000 hombres; no se contenta ya con veinte, veinticinco ó treinta mil, no; es necesario demostrar ahora que fué un pasatiempo, que fué un engaño, que fué un alago, que fué una redención que desgraciadamente cayó el país, el ofrecimiento de que las quintas quedaban suprimidas, de que los pueblos y ciudades no presenciarían las operaciones irritantes é inmorales de la no menos irritante y odiosa contribución de sangre.

Y aun hay quien cree en las promesas, en los ofrecimientos de esos hombres que en vez de obedecer á la rectitud y á la consecuencia, en vez de sujetarse al programa que encubre sus miserias, se rigen solo por su ilimitado capricho, por el deseo loco, desenfrenado, de gozar del presupuesto, ajustando sus acciones en la falsedad, hipocresía é inconsecuencia?

Necesario es que se abandone ese malhadado proyecto, necesario es que se cumplan una á una todas las promesas hechas desde la oposición, y aun desde el poder, necesario é indispensable que tengan inmediata cumplimiento las reformas prometidas, para que debilitemos la energía, la decidida oposición que emprendemos en vista de tan escandalosa informalidad para que vuelvan á unirse los lazos entre el poder y el pueblo, rotos hoy con la exigencia de la nueva quinta.

Los diputados provinciales proclaman definitivamente en las últimas elecciones son los siguientes:

- Primer distrito de Alicante, D. José Cerverá Flechero.
- Tercer distrito de id., D. Roman Bono Guarner.
- Cuarto distrito de id., D. Juan Mas Dols.
- Primer distrito de Alcoy, D. Alfredo Cressat y Abat.
- Quinto distrito de id., D. Vicente Ivars Valls.
- Primer distrito de Callosa, D. Severino Orduña Felu.
- Tercer distrito de id., D. Alejandro Augusto García.
- Primer distrito de Donia, D. Jaime Morant y Fournat.
- Segundo distrito de id., D. José Vicente Costa Ribes.
- Primer distrito de Dolores, D. Clemente de la Llave Rabanal.

Tercer distrito de id., D. Francisco Lucas Hernandez.

Primer distrito de Mohóvar, D. José Pérez Bernabéu.

Segundo distrito de id., D. Luis Campos y Domenech.

Primer distrito de Jijona, D. Manuel Rico Gonzalez.

Tercer distrito de Orihuela, D. Carlos Bianchi y Andreis.

Cuarto distrito de id., D. Antonio Minguez Sanchez.

Primer distrito de Pego, D. José Carlos Bellido.

Segundo distrito de id., D. Francisco Bataller y Catalá.

Primer distrito de Villajoyosa, D. José Esquerdo Lloret.

Segundo distrito de id., D. Juan Bautista Samper Aragonés.

Primer distrito de Villena, D. Juan Bilot y Herrero.

Segundo distrito de id., D. Juan José Valdés Pérez.

Todo son misterios. He aquí el suelto que publica en su última hora *El Tiempo*.

«Sigúe la procesión por dentro. El Congreso celebró una sesión de diez minutos, y el presidente la levantó con precipitación cuando el secretario redactor, señor Canalejas, parecía dispuesto á leer la contestación al mensaje. Los ministros no estaban presentes, y se aseguraba que seguía la crisis, no tanto por la cuestión de Ultramar como por un punto muy significativo que, al parecer, contiene la contestación al discurso de apertura, acerca de las relaciones con la Santa Sede.»

Ayer se leía en el Congreso el proyecto de contestación al discurso de la corona.

En la discusión del mensaje, que á no dudar hade ser muy importante, hablarán nuestros amigos los eminentes oradores Castelar y Salmeron; también parece que harán uso de la palabra, en representación de sus respectivas fracciones, el señor Esteban Collantes y los Sras. Ulloa y Romero Ortiz.

Segun todo hace presumir de los proyectos presentados al Congreso, dos por lo ménos, el que dispone que se saque la quinta de este año y el referente á la creación del Banco hipotecario de España, fracasarán probablemente.

*La Igualdad* pretende fijar la actitud que corresponde á la minoría republicana en vista de los proyectos presentados á las Cortes, y la aconseja que vote y trabaje con ellos con toda la fé y energía que demandan los sentimientos del país vuidados. No solo las quintas deban ser objeto de los ataques vivísimos de los republicanos, si no lo mismo el proyecto de arreglo del Clero, porque, dice el periódico federal, no hay derecho para imponer á los pueblos y diputaciones provinciales unas cargas de cuyos beneficios ha gozado solo el Estado.

De *El Imparcial* tomamos las motivas que publica sobre el deplorable suceso del incendio de El Escorial.

Dice así:

INCENDIO DE L'ESCORIAL.

A continuación insertamos los telegramas que anoche nos anunciaron una gran desgracia, una desgracia verdaderamente nacional; el incendio del monasterio de San Lorenzo.

En los momentos en que escribimos estas líneas, dolorosamente impresionados por las noticias que estamos recibiendo, no nos es posible hacer otra cosa que expresar la sinceridad de nuestro sentimiento y el vivísimo deseo que nos anima de que los esfuerzos y el celo desplegados por las autoridades y el pueblo contribuyan á salvar de los estragos del incendio todo lo que sea posible de evantas riquezas encierra aquel monumental edificio, una de las maravillas artísticas del mundo.

Uno de nuestros redactores ha marchado en el tren de socorro que salió para el Escorial á las

dos de esta madrugada, con el objeto de que nos sea posible tener al corriente á nuestros lectores de los detalles de aquella terrible catástrofe.

He aquí ahora los telegramas á que nos referimos.

Escorial (á las once y 30 n).—Madrid (once y 45).—Está ardiendo el Monasterio de esta localidad por efecto de una exhalación. No hay más que una mala bomba prestada por escuela montes. Fuego toma incremento.

(A las doce y 10).—Once y media noche se ha declarado un violento incendio en la parte alta del monasterio. Amenaza grandes proporciones. Sería conveniente vitrera fuerza de ingenieros y cuantos auxilios sean necesarios.

(A las doce y 20 noche).—Incendio se propaga á la biblioteca tomando grandes proporciones. Carreo de toda clase de recursos para dominarlo. Mucha ansiedad en el pueblo.

(A la una y 4 noche).—Incendio cada vez toma mayores proporciones. Destruido el empizarrado de la biblioteca.

Cañenares de hombres y mugeres sacando libros y otros efectos.

(A las dos).—Incendio toma inmensas proporciones. Empieza á arder la parte alta del palacio.

Urgentísimo, inmediatos y eficaces auxilios. Noticias posteriores llegadas también por el telegrama dan cuenta de como ha empezado el fuego que en estos momentos tiene consternados á los habitantes del Escorial.

La exhalación cayó sobre la armadura de la fachada principal del colegio, situado en el patio de los Reyes.

El fuego de la armadura se corrió con una rapidez asombrosa á la parte alta de la biblioteca donde se encuentran los manuscritos, yendo á fijarse con aterradora proporción al palacio.

Los habitantes del Escorial con un valor del que no hay ejemplo, y disputándose el puesto de más peligro con graves riesgos de sus vidas, han conseguido sustraer al aterrador elemento todos los manuscritos y efectos de valor que han encontrado á su mano, depositándolos en la biblioteca del piso principal.

El Alcalde popular de dicho punto, el administrador del real patrimonio y varios sacerdotes, se multiplican de una manera maravillosa dictando órdenes y poniendo en juego los pocos medios de que desgraciadamente pueden disponer para cortar el fuego del palacio.

(A las tres de la madrugada).—Se ha desplomado la torre que está á la izquierda de la fachada principal y la magnífica lucerna del colegio.

A pesar del gran tumulto que en estos momentos huele por los sitios de mayor peligro, no se tiene noticia de que haya que lamentar ninguna desgracia personal.

(A las dos de esta madrugada).—Ha salido de esta capital un tren de socorro, conduciendo dos compañías de ingenieros con útiles, seis bombas, seis cubas para acarrear agua, y el correspondiente personal de operarios del ayuntamiento.

En el mismo tren ha salido el secretario del gobierno civil Sr. Ochoa Rabin, varios arquitectos y algunas otras autoridades.

A los telegramas que damos en otro lugar, referentes al incendio del monasterio del Escorial, hay que añadir los siguientes, recibidos esta mañana en el ministerio de la Gobernación: Escorial (á las seis y 45 m).—El brigadier G. mas al ministro de la Guerra y capitán general.

Hemos llegado á las seis. El incendio ha sido grande.

Dos torres, la del seminario y la de la lucerna del colegio han venido á tierra. Se han salvado los volúmenes y objetos de arte.

El fuego continúa y amenaza los pisos de las habitaciones del colegio y bóveda de la biblioteca.

Confío en que con los recursos que hemos traído de hombres y material, se podrá dominar el fuego sin mayores desastres.

El pueblo en masa ha trabajado sin descanso, así como la guardia civil y carabineros.

Daré á V. E. mayores detalles conforme los vaya conociendo.

(A las 11 y 6 m).—Son las diez y media. El incendio continúa dominado. Todo el día será nec saria gran vigilancia sobre las materiales quemadas que falta apagar.

El fuego no ha tomado mayores proporciones que las que dije á V. E. en mi anterior parte. El salón de la biblioteca no ha padecido nada hasta ahora.

(A las doce y 31).—El incendio continúa. El ganado está cansado.

Hacen falta 12 cubas mas que deben enviarse por el primer tren que salga de esa.

Por su parte, nuestro compañero, que marchó anoche al Escorial, nos remitió el siguiente telegrama:

Escorial 2, á las 8 de la mañana.—Continúa el incendio. Establecido el servicio de bombas de Madrid: el edificio ha sufrido mucho; la exhalación caida á la izquierda del patio de los Reyes, ha destruido esta parte del edificio, los torres, y las armaduras de la mitad de la fachada Norte y principal, ó sea el ángulo ocupado por el seminario; ardiendo la biblioteca; los libros salvados: se dominará pronto.

CORRESPONDENCIA PENINSULAR. Madrid 2 Octubre 1872.

Muy Sr. mio: conseguida al fin la retirada de la renuncia que había presentado el Sr. Salmeron y conjurada hoy á hora bastante avanzada de la mañana la crisis que existía dentro del ministerio, la escena política presenta un aspecto completamente contrario al que anoche hacia discurrir con tristeza por los círculos políticos á algunos individuos de la mayoría parlamentaria.

Ciertamente la voluntad del señor Salmeron era tan inflexible por hacer pública su oposición á los proyectos del gobierno como firme el propósito del Sr. Gasset por no conceder promesas de reformas á nuestras Américas en el mensaje contestación al discurso de la corona, pero del mismo modo que el vicepresidente del congreso ha desistido de ofrecer motivo de división á las que aun son compactas filas de la mayoría, se ha avenido el gobierno á contentar las aspiraciones del Sr. Gasset y este, seguro de la libertad que reclama para desarrollar sus pensamientos en el departamento de Ultramar, queda asegurado de todo en el ministerio.

Puede el gobierno temerarse de haber despedido una situación que tan repentinamente se presentaba llena de dudas y contradicciones, pues ya la prensa de oposición, á una y llena de entusiasmo, llegaba hasta ocuparse del conflicto en que el rey se vería colocado si el gobierno hubiese sido derrotado en la primera votación importante de la cámara y aunque esto era adelantarse demasiado no deja de servir de prueba á la gravedad del peligro que se preparaba.

En cambio no puede decirse al país debe alegrarse grandemente que el gobierno de que esto haya ocurrido, sus dificultades por que todos guardan un absoluto silencio, cuando se preguntan si el haber retirado el Sr. Salmeron su renuncia significa su adhesión á los proyectos del gobierno y conciliadas como son las aspiraciones de la fracción avanzada de la mayoría, comp en base que la cuestión para el país no está resuelta.

Y otro tanto puede decirse respecto al Sr. Gasset, porque si el gobierno ha condescendido á mostrarse severo con la isla de Cuba, sobre todo ignora si con esto el país puede alegrarse, aunque merecerá los aplausos de todos los conservadores, pues si en España tiene mayoría el verdadero partido liberal no será con semejante conducta su más legítimo representante el actual ministerio de Ultramar.

Otra dificultad ha resuelto también el ministerio prolongando la estancia del general Jordana en el de la guerra, pues su estancia á vacante no contribuía poco á mantener cierta agitación entre algunos elementos. No sabe el general Córdoba para Cuba hasta despues de terminada la discusión de los proyectos por el presidente á las Cortes y esta, detención le aprovechará para concluir de llevar á cabo las promesas de ascensos y de organización que algunos habían venido siendo presentados á la firma del rey, sin duda en confirmación de estas suposiciones, las ascensos á tenientes generales de los Sras. Sanchez Bragana y Peraltas que por más que se haya dicho aun no se había acordado fijar el momento oportuno de concederlos.

Madrid, que había recuperado ya sus guardias desalojados del ejército retirando poco á poco á los voluntarios vuelve á quearse su guarnición. El hallazgo de Cantabria que se estaba reuniendo en Alcazar de San Juan para venir á prestar servicio en esta corte se prepara á salir para el Maestrazgo para atender á las peticiones de fuerzas que continuamente hacen los gefes militares de aquellas provincias, y si el llamamiento de los 40.000 hombres se retarda, como parece indicar los preparativos que se notan en importantes miembros del Congreso, no sería improbable que se apelara otra vez al gobierno al patriotismo de los voluntarios armados para cubrir las atenciones del momento. No creo que alcance éxito el proyecto de armamento que propuso el Sr. Boscárra ni que sea anticipada la aplicación del de reemplazo y organización del ejército del gobierno como piden algunos jóvenes diputados; pero aunque se adoptara cualquiera de estos medios su aplicación retardaría hasta fin del invierno á lo menos el auxilio que hoy se necesita para reforzar las filas y así es que nadie cree capaz al ministerio de que desista de pedir el cupo anunciado.

Mucha gravedad tendría, aunque solo al etard á primera vista á los intereses de Madrid, si se llevara á su cumplimiento el deseo de unos cuantos comerciantes, muy pocos que yo sepa, por fortuna, de no admitir billetes del banco español

en sus transacciones, por la frecuencia con que se falsifican y los considerables perjuicios que algunos han sufrido y á que todos se ven espuestos. Creo este propósito hijo tan solo de la amargura con que algunos se habrán considerado estafados admitiendo billetes de los últimamente falsificados antes del anuncio publicado por el banco y no puedo suponer que tenga ulteriores consecuencias; pero lo que sí hecha de ver cualquiera al observar estos fraudes es la injusticia con que se despeja al que se ha dejado engañar inocentemente y ha hecho pensar á algunos lo conveniente que para el crédito de estos establecimientos sería que los billetes falsificados fueran abonados y evias las justificaciones que se creyeran convenientes, cuando hubieren llegado al poseedor antes de publicarse el anuncio, aviso de la falsificación.

Como quiera que los periódicos de noticias llevarán á V. al par de mi carta los detalles del incendio ocurrido esta noche en el magnífico monumento del Escorial no llamo la atención más que para hacer observar como la providencia se encarga de castigar los desecidos que continuamente padecen nuestros gobiernos. El edificio que era objeto de numerosas visitas de los extranjeros y del que se ufanaba España como glorioso recuerdo de aquella gigante dominación que tuvimos sobre el mundo no tenía en sus torres ni tejados un solo para-rayos. Quizá no se haya pedido nunca por nadie que se colocara, pero ¿cuanto no será el asombro que en el extranjero producirá la noticia de que ha habido un incendio considerable en nuestra más preciada joya monumental por no acordarse los españoles de llevar á él los adelantos de la civilización?

A. A.

MOVIMIENTO CARLISTA.

Acerca de la batida dada á la facción Saballs

el 26 de setiembre por el general Baldrich, dice una carta de Barcelona:

«Se han enterrado 18 carlistas muertos, siendo muchos los heridos; á Riva han llevado 12 á curar y en las aldeas inmediatas se sabe de más de 40.

Al secretario de Saballs, que fué muerto, le cogieron una cartera con documentos interesantes.

La dispersion fué tal que son muchos los fasciosos presentados y los que á su jefe abandonan.

El general Baldrich empezó la acción persiguiendo á la partida con la caballería y un reducido estado mayor; así es que tuvo algunas bajas en las dos escoltas.

Se aplaude mucho por la oficialidad el comportamiento del general y sus buenas disposiciones.

Los batallones de Madrid y Reus estuvieron admirables, resultados herido el jefe de este último.»

—Anteayer entró en Vinebra la facción Vallés compuesta de 100 hombres: en seguida salió para Torre del Español, huyendo de las tropas del Gobierno que la perseguían de cerca.

GACETILLAS.

Bien por la empresa.—Con una actividad que no tiene ejemplo, la nueva empresa del teatro Principal salió para Madrid hace algunos días para completar el cuadro de zarzuela que ha de actuar en nuestro coliseo, y del cual dimos ya á conocer algunas partes.

Segun las noticias que hemos podido adquirir, la formación ha terminado ya, y no se hará esperar la lista de compañía y prospecto de abono.

Auguramos una temporada agradable por las noticias que tenemos de los actores y por que el

público recompensará los desvelos de la empresa, dando prueba de esto el número excesivo de localidades para el abono, que se tienen pedidas.

SECCION LOCAL.

Doña Mariana García y Pujol de Cruz, falleció el 6 de Setiembre de 1872. R. I. P. Su esposo, hijos, hijas políticas nieto, hermanos, hermanos políticos primos, sobrinos, y demás parientes y amigos ruegan á los que por un olvido involuntario hayan dejado sin pasar esquila, se sirvan encomendarla á Dios y asistir á su funeral y misa, que por su eterno descanso se celebrará el sábado 5 del corriente á las 10 menos cuarto de la mañana, en la Insigne Iglesia Colegial de San Nicolás de lo que recibirán favor. Alicante 4 Octubre 1872. El duelo se despide en la Iglesia.

SOCIEDAD DEL CANAL DE ALICANTE.

En el salon del Instituto de segunda enseñanza de esta capital, el dia 6 del próximo mes de Octubre á las 10 en punto de su mañana celebrará esta sociedad la Junta general prevenida en el art. 14 de su reglamento para los efectos que en los siguientes 16 y 49 se determinan, de-

claracion de caducidad y venta ó anulacion de las acciones cuyos dueños han dejado de satisfacer sus dividendos respectivos, renuncia y reemplazo del secretario D. José María Celdrán y resoluciones que deben adoptarse sobre incidentes graves ocurridos.

Alicante 26 de Setiembre de 1872.—El secretario interino, José Mario Palarea.

NOTA de lo recaudado en este dia en los felatos que á continuacion se expresan. Peset. Cént.

Table with 2 columns: Location and Amount. Rows: Goteta (55 41), San Anton (71 47), Muelle (55 38), San Francisco (00 00).

Total 132 26

Alicante 3 de Octubre de 1872.

ÚLTIMA HORA

DESPACHO TELEGRAFICO

Madrid 3.

El incendio del Escorial está completamente apagado. Se calcula en tres millones de reales el daño ocasionado. No se ha perdido ningun objeto de valor.

El Congreso se ocupa de la contestacion del mensaje y el Senado en la de actas.

Paris 3.—Anúnciase que desde 15 de Setiembre han emigrado de Metz 18.000 habitantes. La población queda reducida á 10.000 almas.

Bolsa: c. 27.35

IMPRENTA DE RAFAEL JORDA.

SECCION DE ANUNCIOS.



VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y C.

LINEA TRASATLANTICA.

Salidas de Cádiz, los dias 15 y 30 de cada mes á la una de la tarde para Puerto-Rico y la Habana.

LINEA DEL MEDITERRANEO.

SERVICIO PROVISIONAL ENTRE

Barcelona, Valencia, Alicante, Málaga y Cadiz, en combinacion con los ferro-carriles del Mediterráneo.

SALIDAS DE ALICANTE.

Para Valencia y Barcelona los dias 3 y 18 por la noche.

No tocará en Valencia si no se presenta suficiente carga.

Para Málaga y Cádiz los dias 9 y 24 por la noche.

Darán mayores informes los Sres. Faes hermanos y compañía.

UNA SOLA VEZ

QUE SE PRUEBE EL PURGANTE Ó REFRESCO GASEOSO-TÓNICO PURGATIVO CON HIERRO.

INVENCION DEL SEÑOR ANDRÉS Y FABIA,

es mas que suficiente para desechar todos los demás purgantes por muy en boga que se encuentren hoy. Tal es su gratísimo sabor, sus rápidos efectos la suavidad con que los produce y la economía con que se le obtiene, pues la caja con doce sobres sellados cada uno de por sí, y que aprovechan para seis dosis, cuesta solo 6 reales.

ADMIRABLES CONDICIONES QUE REUNE.

Con él se puede chasquear á cualquiera presentándola como un refresco le sirve hasta de distraccion al mismo enfermo el prepararsele cuando lo necesita. Se conserva indefinidamente. Le pueden tomar hasta los niños de pecho. A las señoritas jóvenes les es extremadamente útil, por la parte de preparacion de hierro que lleva. Con su uso solo hay que privarse de la leche. Puede tomarse á cualquier hora del dia, etc., etc., poseyendo además la propiedad de ser el

ANTIDOTO SOBERANO

de las enfermedades biliosas, de tal manera que los enfermos del estómago su principal sintoma sea el vómito, estén persuadidos de que con el uso de la primera caja, se les regularizarán en sus funciones; por muchos años que trascurrieran alteradas.

Es el purgante que echará abajo á la tan renombrada purga de «Citrate de Magnesia»; es la especialidad, en una palabra, que como simple purgante y como remedio heróico para las enfermedades del estómago, se conquistará la fama por sí sola.

Gran descuento á los Sres. Farmacéuticos.

Depósito en Valencia, farmacia de su inventor D. J. Andrés y Fabia, calle de San Vicen.e, frente al caballo de San Martin

Depósito en Alicante, Sres. Soler, R. Hernandez y Bellido.

BALSAMO DE PEICLER PERFECCIONADO

Este bálsamo que siendo legítimo produce tan seguros resultados en las quemaduras úlcera, heridas, oftalmias, grietas de los pechos, sabañones, dolores de oídos, etc., la valió á su autor un privilegio esclusivo.

Despacho legítimo en el Laboratorio químico y oficina de farmacia de D. Lorenzo R. Hernandez, calle Mayor, núm. 22, Alicante. Los señores Farmacéuticos que hagan sus pedidos al por mayor, se les hará una rebaja segun la importancia del pedido. Precio 20 rs. frasco.

DESCUBRIMIENTO PRODIGIOSO.



Curacion instantánea de los más violentos dolores de muelas.—Conservacion de la dentadura y las encías.—Depósito Gra en España, Sres I. Ferrer y C., Montera, 51, pral. Madrid.

En Alicante señores Guillen Lopez hermanos, Soler y R. Hernandez.

ANUNCIO.

Se alquila una casa grande con cisterna y accesorio, calle de Liorna, número 7. Informarán Labradores 15, portería.

Cortinas de madera.

En la fábrica de Don Manuel Almodovar, en Aspe, se halla un buen surtido de todas clases, bien sean de las de cadenilla de hierro ó de las que tanta aceptación han tenido tejidas con hilo.

El precio de las espresadas cortinas es: el de las confeccionadas con cadenillas de hierro á 20 rs. 50 céntimos el metro cuadrado y el de las tejidas á 16 rs.

LEY ELECTORAL.

Decretada por las Cortes Constituyentes en 23 de Junio de 1870 y promulgada en 20 de Agosto del mismo año.

Un tomito de 80 páginas en 8.º Su precio 50 céntimos de peseta en esta capital, y 65 fuera.

Imprenta de R. Jordá.

LA URBANA.

Compañía de seguros á prima fija contra el incendio, el rayo y las explosiones del gas y de los aparatos de vapor.

El representante Director en esta provincia, lo es actualmente D. R. Lagier y C. que vive calle de la Victoria núm. 3.

Bálsamo Opodeldoc

segun Steers de Lóndres, perfeccionado por los

Sres. Carrasco Nivela, directores de la fábrica de productos químicos y farmacéuticos de Barcelona.

Eficaz remedio para combatir los dolores reumáticos.

Este precioso medicamento sustituye con ventaja á la Zarza parilla de bristol, es útil para la curacion de los herpes, escrófulas, ataques nerviosos, reumatismo etc.

A LOS FERIANTES.

D. Juan Estarca y Femenia, Alcalde constitucional de esta villa de Ondara.

Hago saber: Que la feria de esta villa por todos tan celebrada, por lo que no necesita encomios, tendrá lugar en los dias 15 y siguientes del próximo Octubre, repartiéndose las paradas á las ocho de la mañana del dicho dia 15; pudiendo cualquier feriante reclamar para sí la parada de otro que no estuviese en su debido puesto al tiempo de la distribución de estas.



SERVICIO SEMANAL ENTRE ALICANTE Y ORAN.

VAPOR AMALIA.

Saldrá de este puerto todos los martes á las 4 de la tarde directamente para Orán.

Admite carga y pasajeros.

Consignatarios D. Gregorio Carratalá é hijos, calle San Fernando, núm. 25.

ESPEDIENTE DE EJECUCION

y apremio contra los contribuyentes morosos por la contribucion industrial y territorial.

Los encargados de llevar á efecto estas comisiones encontrarán en la imprenta de este periódico los expedientes arreglados á instruccion, comprensivos del Despacho ó nombramiento, autos, notificaciones y demás diligencias necesarias, así como las relaciones impresas y rayadas para anotar los contribuyentes apremiados en primero ó segundo grado.

Tambien hay de venta papeletas de apremio de 1.º y 2.º grado, impresas en tamaños 4.º y 8.º

Accite de hígado

de Bacalao, completamente puro.

Este medicamento que se usa con muy buenos resultados contra las escrófulas, raquitis, enfermedades del pecho, enfermedades de la piel, las que resultan de la fiebre tifoidea, la puerperal, y las que provienen de los estados purulentos. Es la Panacea universal en las enfermedades de los niños. Centenares de personas que lo están usando diariamente, no cesan de elogiar sus virtudes prontas é inesperadas. Hay frascos de todas clases y tamaños: de Islandia negro á 8 y 18 rs. de Islandia blanco á 10 y 20, del Dr. Hogg á 24 y 40, el Moreno claro del Dr. de Jongh á 34 el de Chevrier ferruginoso 20, de Asola 18. En el Laboratorio químico y Botica de D. Lorenzo R. Hernandez, calle Mayor, núm. 22 Alicante.

LABORATORIO QUÍMICO

y botica de D. Lorenzo R. Hernandez, calle Mayor núm. 22, Alicante.

Limonada purgante de citrato de Magnesia, preparada en el acto.

Este purgante, el mas suave y eficaz que se conoce hasta el dia, se tarda solo cinco minutos en su preparacion, evitando de este modo el que las personas que lo usen puedan nunca tomarlo alterado. Su agradable sabor permite el que hasta los niños de mas tierna edad lo beban con placer. Precio 6 rs. botella.

Tambien tenemos el de Magnesia en polvo y citrato.

PIANO.

Se vende un piano vertical, en muy buen uso, y música para el mismo. El ajuste se podrá hacer en casa de D. Juan Ochoa, calle de San Francisco, núm. 26. En la misma casa se vende un magnífico cuadro de cera.